

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

La visita del ministro de Defensa del Reich ha robustecido el eje Roma-Berlín.....	3.ª
Salida de Natal para Dakar la aviadora americana que da la vuelta al mundo.	6.ª
"El sitio del Alcázar Toledano".....	2.ª
Un atentado en Moscú contra el embajador de Polonia.....	2.ª
Otra condecoración para los requetés navarros.....	7.ª

Año II

Miércoles 9 de Junio de 1937

Núm. 278

Un contraataque rojo en La Reguera es rechazado violentamente

El enemigo abandonó 52 muertos, 33 fusiles y gran cantidad de municiones

La derrota sufrida por los asturianos ha sido rotunda

LA GUERRA EN MADRID

Un frustrado intento de ataque a nuestras posiciones del barrio del Terol

Ayer me extendí en consideraciones sobre cadáveres de aviones y tanques, pues la tranquilidad fué absoluta. Mas hacia las doce de la noche, hora de los grandes misterios y de las grandes batallas, se oyó un fuerte cañoneo que provenía del sector de los Carabancheles.

En efecto, el enemigo que había agrupado en Carabanchel, y barrio del Terol y Puente de los Franceses una buena parte de sus fuerzas, intentó un ataque a nuestras posiciones y trincheras sin obtener ninguna ventaja.

Buena parte del combate, se dedicó a las bombas de mano que siguieron a la acción de los fusiles, terminando el zafarrancho en los disparos de nuestra artillería que redujo enérgicamente todo el aparato de los rojos, bombardeando el cinturón de Madrid.

El Puente de los Franceses vió terminarse el ataque sin más interés que unas cuantas bombas de mano lanzadas por ambas partes.

Hoy ha sorprendido Miaja a los informadores madrileños con la grata noticia de que las tropas republicanas habían mejorado sus puestos en la Cuesta de las Perdices. Los esclavos de la prensa, le felicitaron efusivamente, así como por el brillante final que había tenido para «los leales» la ofensiva de La Granja.

El ex general Miaja ha respondido a las felicitaciones con esta suprema y modestísima frase: «¡Oh! ¿Es que no saben ustedes todavía quién soy yo? En España no se ha dado más laureada justa que la mía. Na poleón mismo me tiene envidia». Suelen decir que tras estas palabras, casi rituales y diarias, Miaja adopta una postura de soldado de plomo mutilado por un niño enredador.

Pero hoy, de poco valen posturas y palabras. El pueblo de Madrid, ese pueblo que sobre todas las virtudes tiene la liturgia del instinto, sabe que en la Cuesta de las Perdices la tranquilidad es absoluta, y que la ofensiva de La Granja ha terminado con una larga hilera de cadáveres amontonados y en palmas de tierra perdidos por quien inició la ofensiva. Saben que los leales a los asesinos de Valencia, lo han perdido todo, y que quienes se alzaron en este Movimiento, los divinos «desleales» a la destrucción patria,

Por el corresponsal especial para EL ALCÁZAR,

Jesús María Arozamena

con el nombre de España en el corazón, han vuelto a abrir en la Sierra de Guadarrama el camino grande de la derrota marxista.

Madrid lo sabe ya, por eso contempla un poco escéptica el gesto de Miaja, y al verle con la banda de la laureada cruzada en el pecho, sacando fuerzas de su gracia ha exclamado: «Eso no es un general con laureada. Eso es «Miss Madrid 1937». Puede ser que tengar razón.

Hoy, en esta magnífica calma, hemos quedado extáticos ante la vista de la capital. Se ha recordado con nostalgia el madrileñismo de quien hoy está frente a su «pueblo». Neville, nuestro gran amigo Neville, que es quien con más fuerza ha sentido esta sugestión y que pasa horas enteras asomado a Madrid, se ha acercado al micrófono en emisión, improvisando las siguientes palabras:

Esperad, madrileños, esperad

PERFIL DEL DIA

Por esta vez les ha fallado a los rojos su intento de provocar una nueva guerra europea con el bombardeo del «Deutschland». Lejos de esto, Londres envió una protesta a Valencia, y el ministro francés Delbos reprochó a Alvarez del Vayo la imprudencia cometida. Además Inglaterra, dando satisfacción a los deseos de Alemania e Italia, está gestionando las debidas garantías de seguridad para los navíos de control.

Todo esto revela que la maniobra del Comité rojo de Valencia le ha sido contraproducente. Las potencias extranjeras han comprendido perfectamente el designio de los bolcheviques españoles de complicar en nuestra guerra a Europa entera para buscar en la conflagración una salida airosa al atolador en que se encuentran.

aún, ya poco falta, ya queda poco para que os salvemos, ya les queda poco a los marxistas, a los extraños, de hallar vuestro suelo, el nuestro, pues somos tantos los madrileños que os contemplamos doloridos desde estos barrios.

Aguantad aún, ya sabéis que estamos a unos minutos de vosotros, que todos los esfuerzos que hicieron por rechazarnos fueron vanos y terminaron todas como esta última de La Granja que ha sido extraordinariamente cruel para los marxistas.

Aquí estamos, tan cerca de vosotros, esperando el gran día en que se nos dé la señal de entrada. Ese mismo día entraremos por todas partes y, a pocos metros de nuestras guerrillas, seguirán los enormes convoyes de alimentos que os envían las provincias liberadas. A pocos metros de nuestras vanguardias sigue la paz, la justicia, el respeto a la ley y a la libertad individual. Antimo madrileños, ricos y pobres, vamos a salvar a todos; solo habrá castigo para los asesinos y ladrones. Antimo madrileños, ya estamos junto a vosotros sufriendo por vuestras angustias.

Y con estas palabras del corazón ha terminado el día.

Hacia las diez de la noche, ha comenzado un duelo de artillería en el sector de la Casa de Campo, observándose un gran incendio en el centro de la capital, hacia el final de la Castellana.

La artillería nacional, después de bombardear con gran eficacia los reducidos rojos de la Ciudad Universitaria, ayudada por bengalas, ha cesado su fuego, sin que la Infantería roja haya realizado ninguna incursión por nuestras posiciones.

EL ALCÁZAR es el diario de mayor circulación del frente madrileño, así como de Toledo y de todos los pueblos adscritos a su jurisdicción gubernativa

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Santander y León: Sin novedades dignas de mención.

Frentes de Asturias: Siguiendo su costumbre el enemigo intentó en la noche última recuperar la posición de la Estaca, en La Reguera, y de la que se habían apoderado nuestras tropas en el día anterior, siendo enérgicamente rechazado y quedando destrozadas las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder 52 muertos, 33 fusiles y gran cantidad de municiones.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Aragón y de Soria: Algunos tiroteos y cañoneos.

Frentes de Madrid y Avila: Sin novedad. EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos en algunos sectores, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

La guerra en el Sur del Tajo

Lo que sabemos de la brigada 113

(De nuestro cronista de guerra Cid Leno).—Escasa actividad guerrera en nuestros frentes. En el de Toledo, calma solo turbada por el fragor de la tormenta que, a media tarde, cayó en nuestra ciudad. Para compensar los días de cañoneos que parecían truenos, hoy hemos tenido truenos que semejan cañoneos.

En los frentes del Sur de Madrid, ligera actividad de fusil y... agua, mucho agua, las nubes precipitándose locas contra el suelo desnudo de la llanura. El ejército rojo tiene una erupción de miedo; me lo ha dicho una de las últimas gotas filtradas a nuestro campo. Un muchacho de cierto pueblo alcañino que llegó hace pocos días acompañado de otros varios, a las avanzadas nacionales. Traía un pañuelo blanco en el extremo del fusil y ondeaba al aire el santo grito de ¡Viva España!

Detalles del campo rojo: La catedral de Valencia es utilizada como depósito de camiones. Mi comunicante me dice que en los primeros días de agosto del pasado año, presenció fusilamientos en masa y enterramientos de personas que aún tenían movimiento. Estas ejecuciones bestiales, habían disminuido, pero el levantamiento anarquista de Cataluña ha desencadenado una nueva ola de terror en Levante.

Las cunetas de las carreteras, son ahora el pudridero de cenestistas y anarquistas.

La cara casi infantil del muchacho que me habla, se llena de terror al recuerdo de las acciones pasadas. El no había salido de su pueblo hasta hace dos meses, fecha en que fué movilizad y incorporado a la brigada 113. Salió dicha unidad de Valencia y en jornadas cortas, se encaminó a Albacete. El camino lo hacían a pie pues no se disponía de gasolina ni de camiones para transportarles. Al llegar a Tembleque, recibieron la orden de acelerar la marcha e

incorporarse rápidamente al frente de Toledo donde, según decían «se avanzaba a gran velocidad».

Cuando la unidad bisona llegó a sus posiciones, se estaba librando uno de los últimos combates de nuestro frente. En él entraron y en él quedaron la mayoría de sus componentes.

Después de la batalla, la brigada Lister fué evacuada, quedando la 113 para guarnecer los puestos. Y lo que no había para los españoles, se improvisó para los milicianos extranjeros. Cien treinta camiones rusos, completamente nuevos, llegaron para realizar la evacuación. Ese mismo día fué cuando se verificó el último bombardeo aéreo que desde Toledo se ha presenciado.

Las bombas de nuestros aviones destruyeron la casi totalidad de los coches marxistas. El muchacho que me habla permanece más de media hora tirado en tierra mientras alrededor suyo arden tres camiones de la columna internacional.

Hace pocos días, nuestras baterías cañonearon con alguna intensidad las filas rojas. El pánico cundió entre los milicianos, que creyeron un ataque inminente. Se les entregaron bombas de mano «Castillo», y como no supieran lanzarlas, se les dieron las siguientes instrucciones: «Encendéis la mecha y apretáis fuertemente la bomba con la mano; cuando os queméis la arrojaréis rápidamente y lo más lejos posible».

El más lego en materias de guerra sabe que el esperar a que se caliente la bomba es esperar a que le explote en la mano.

Instrucción no recibiendo ninguna; muchos de los milicianos van al combate sin haber hecho más que un ejercicio de tiro.

Esta es la verdad del ejército rojo; grandes masas de hombres que quieren suplir con el número el valor, la disciplina y la moral que les falta.